

Mesa Intersectorial del Deporte, la Educación Física, la Recreación y la Actividad Física estableció prioridades y alianzas para el Plan de Desarrollo "Por Antioquia Firme" 2024-2027



En la imagen, parte de los asistentes al encuentro de la Mesa Intersectorial del Deporte, la Educación Física, la Recreación y la Actividad Física que participaron en el taller creativo para la construcción colectiva del Plan de Desarrollo "Por Antioquia Firme" 2024-2027. Fotos: Rodrigo Mora Quiroz – Indeportes Antioquia.

Medellín, Antioquia. (Oficina de Prensa Indeportes Antioquia 08-2024). En un ejercicio colaborativo y participativo, la Mesa Intersectorial del Deporte, la Educación Física, la Recreación y la Actividad Física de Antioquia se reunió, el martes 6 de febrero, en la sede principal de Indeportes Antioquia. Este encuentro, enmarcado en la construcción del Plan de Desarrollo "Por Antioquia Firme" 2024-2027, tuvo como objetivo identificar prioridades del sector y de la población, así como proponer alianzas entre diferentes actores e instituciones.

Dicha jornada contó con la presencia de representantes de la academia, cajas de compensación, ligas deportivas, entes municipales, atletas, paratletas, asociaciones, secretarías de la Gobernación de Antioquia y diversas áreas de Indeportes Antioquia, entre otros actores clave.

“Esta es una ocasión muy especial porque la construcción del plan de desarrollo es lo que nos conducirá estos cuatro años a realizar una buena gestión para el departamento, así como en todos los sectores que acompañan el deporte, la educación física, la recreación y la actividad física”, expresó Luis Fernando Begué Trujillo, gerente de Indeportes Antioquia.

Durante la sesión, los asistentes participaron en un taller cocreativo, donde incluyó discusiones basadas en preguntas elaboradas por la Secretaría de Participación y Cultura Ciudadana de la Gobernación de Antioquia, las cuales generaron reflexiones fundamentales para el diseño de un plan de desarrollo integral, por medio de cuatro ejes articuladores propuestos por la entidad rectora del deporte en el departamento: “El deporte para todos”, “Financiamiento e institucionalidad”, “Deporte de alto rendimiento” y “El deporte universitario”.

Prioridades y alianzas identificadas

En cada una de las cinco líneas propuestas para el plan de desarrollo, se dedicó un espacio al diálogo participativo, identificando las siguientes prioridades:

- Línea 1-Seguridad desde la democracia y la justicia: "el deporte, la educación física, la recreación y la actividad física como entorno protector e incluyente fundamentada en valores", con alianzas estratégicas con los sectores productivos, educativos y de salud.
- Línea 2-Cohesión desde lo social: "priorizar un sistema departamental del deporte que abarque el alto rendimiento y el deporte para todos, fundamentado en acciones que propendan en el bienestar físico y mental de la comunidad antioqueña", en articulación con municipios, corporaciones y organizaciones comunitarias y de base.
- Línea 3-Inversión desde la confianza: "fortalecer las capacidades institucionales en la elaboración de proyectos que posibiliten las iniciativas de inversión en deporte, recreación y actividad física, con mecanismos viables como obras por impuestos", con el sector académico, productivo, turístico, medios de comunicación y grupos políticos.
- Línea 4-Hábitat regenerativo: "El deporte, la educación física, la recreación y la actividad física como promotores de un medio ambiente sustentable", con estrategias conjuntas con las corporaciones regionales y el sistema educativo.
- Línea 5-Gobernanza y alianzas para el desarrollo: "Fortalecer las capacidades institucionales, a través de la modernización y buenas prácticas de gobierno", de la mano con los gremios, el conglomerado público, los sectores políticos y académicos.

"Quedo bastante agradecido porque es la primera vez que me invitan a la elaboración de un plan de desarrollo. Esto nos permite aportar como deportistas. Me deja una gran satisfacción por la participación y porque existió un compromiso de los actores. También que nos hayan tenido en cuenta, que no solo se nos vea como objeto de medallas, sino como personas integrales, con la capacidad de aportar de manera intelectual", comentó Mauricio Alexander Ortega Girón, atleta antioqueño que en Tokio 2020 logró diploma olímpico en lanzamiento de disco.

Por su parte, Juan Sebastián Valencia Escobar, quien es campeón en judo de los Juegos Paranales Eje Cafetero 2023, también aportó en este ejercicio y mencionó que: "esta actividad me deja una lección: que la unión hace la fuerza porque a través de nuestras ideas, las cuales pueden ser diversas, formamos una en común que nos da un rumbo óptimo para el deporte en el departamento".



Al concluir la actividad, los participantes plasmaron su firma en un documento, simbolizando su compromiso como actores en la construcción del Plan de Desarrollo "Por Antioquia Firme" 2024-2027. Este ejercicio se alinea con la estrategia de diálogo social y participación comunitaria, establecida para definir las necesidades de la población y construir colectivamente la hoja de ruta del gobernador Andrés Julián Rendón.

Es importante mencionar que, en días pasados, se realizó un taller de cocreación, el cual involucró a todas las dependencias de Indeportes Antioquia y donde se propusieron cuatro programas para tratar en el Plan de Desarrollo 2024-2027: "Desarrollo del rendimiento deportivo para la competencia", "Deporte, recreación y actividad física para la transformación social", "Espacios deportivos incluyentes y seguros", y "Gestión institucional para el desarrollo deportivo de Antioquia".